

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—DON ANTONIO MAS Y GIL.

ORDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España 23 » trimestre
Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

LA HERMANA DE LA CARIDAD

DESCRITA POR

D. EMILIO CASTELAR.

Con el título de *la Hermana de la Caridad* escribió Castelar unas cuantas páginas inspiradas por la elocuencia del cristianismo. Personificalas en una jóven, que despues de haber obtenido ovaciones entusiastas en el gran mundo, como eminente artista, se retira á una familia de San Vicente de Paul y emprende con ardor la vida del sacrificio.

«Los que no creen en la virtud, dice, séres desgraciados, que imaginan ser la sociedad un centro de vicios, y el corazon humano sepulcro lleno de miserias, en aquella mujer ideal veian un ángel, que llevaba en sus sienas la aureola mas preciada que puede alcanzarse en la tierra, la rica aureola de la perfeccion moral... nunca su triunfo habia sido mas grande, mas esplendoroso; nunca su voz le habia granjeado tantos aplausos... nunca se habia mostrado tan hermosa como en aquel supremo dia de su vida, cuando iba á vestir el tosco sayal y la humilde toca.

«Sin duda reconoce el mundo que la perfeccion moral se refleja con un triste sonrosado en el rostro y hermosea todo nuestro sér y lo engrandece y lo exalta, y lo trasfigura; pues siempre el mundo tiene para la virtud gloria y respeto.

«Una mujer que abandona ricos brocados por un sayal, los salones por los hospitales, á la mayor parte de aquella frívola gente de córte, le parecia asunto mas para una novela que para la vida real.

«Angela es el único ser que no se maravilla. Su accion le parece tan natural, que ni siquiera la extraña, ni siquiera considera el trance en que se encuentra. Va á abrazarse á la Cruz, á seguirla en el mundo. Desde lo alto de aquella Cruz sabe que puede, trasformada, bendecida, regenerada, levantarse como un hermoso ángel á los cielos.

«Así Angela no miraba, ni aquellas cabezas que se apiñaban para contemplarla, ni aquellos preparativos ni el mundo que tras de sí iba á dejar: solo miraba con verdadero entusiasmo aquellas sus hermanas, sencillamente religiosas, con las señales de su martirio, de sus luchas, de sus sacrificios en la frente, como estrellas que guian á la eternidad.»

Castelar pone en labios del sacerdote encargado de trazar el horizonte que vá á recorrer la Hija de la Caridad, estas consideraciones que entrañan la elocuente apología de su ministerio de amor; le pintó lo escabroso de la senda que iba á recorrer y lo inmenso de las fuerzas que necesitaba para recorrerla; el aliento que un pecho femenino ha menester para lanzarse en un mar de dolores. «El enfermo huele mal, le decia, en sus delirios suele olvidar hasta las leyes de la decencia; en sus males suele renegar hasta de lo mas santo; vuestra caridad ha de ser tan pura, tan desinteresada, que sabiendo todo esto, y aun mucho mas que de triste ofrece la negra y fria realidad, ha de seguir al enfermo hasta el pié mismo de su sepulcro, si muere, y hasta su completa convalecencia, si sana.

«No han de repugnaros, ni las llagas, ni la lepra ni las mil asquerosas enfermedades á que la humanidad está sujeta, decia el sacerdote. Cuando la muerte estiende sus negras alas sobre un campo de batalla, entonces debeis aparecer allí vos, interponiéndoos entre enemigo y enemigo, curando á todos los heridos aun á los que hayan caido por causa contraria á la de vuestra pátria ó á la de vuestra fé. Ni el clima ardiente, ni el clima frio debe impresionarios, ni detener vuestro paso á las olas de mar, ni impedir vuestra obligacion sagrada los

lazos de la familia, de la amistad ó del sentimiento. Vuestro hogar, desde hoy, va á ser el pobre tugurio donde habita el pobre enfermo, la choza, el hospital; vuestra familia, todos los que sufren, todos los que lloran, todos los que padecen. Muchas veces encontrareis la ingratitud; el mismo corazon que habeis socorrido. La misma sangre que habeis estancado, se sublevará contra vos; olvidarán vuestros sacrificios, vuestros desvelos y vuestras angustias. No debe importaros. Vos debeis hacer el bien, por ser bien. Dios, que vive en medio del dolor y de la desgracia, agradecerá siempre vuestro sacrificio. La sangre que estanqueis, es como su sangre; la herida que cerréis, como si fuera su herida. Lo dijo en su Evangelio, en esa palabra divina, que permanecerá siempre, aun cuando se apague el sol, y se caiga el cielo; lo que en su Evangelio dijo, se cumplirá.

«Ya veis cuantos caracteres divinos tiene una religion, que comienza por haceros ver en un enfermo, á pesar de su palidez, de su dolor y de su miseria, al mismo Dios, que resplandece con gloria inmortal sobre miriadas y miriadas de mundos y soles.»

Despues de escribir el deber de la Hija de la Caridad, Castelar historia la vida de la misma en estos elocuentísimos términos: «Inmediatamente que entró, consagróse con todas sus fuerzas al trabajo. No habia labor que no emprendiera y no acabara con sin igual constancia; no habia trabajo que la hiciera flaquear; no habia desgracia que no socorriese, ni enfermedad que no aliviase con su heroismo, con esa constancia propia de su carácter, dulce y fuerte al mismo tiempo. Desde que entró en el convento, parecia que su vida se habia serenado, que su salud habia vuelto á recobrar sus perdidas fuerzas. En su frente se reflejaba la serenidad interior del espíritu, la dulce y serena paz del corazon. Era así su vida como un suspiro, como una plácida alegría, como un instante feliz que no concluía nunca. Es verdad que habia hecho grandes sacrificios; pero todo cuanto habia perdido, lo olvidaba para recobrar tan solo aquello que habia deseado. Sus hermanas la querian mucho. Los niños, cuya educacion tenia á su cargo la idolataban, los enfermos decian que aque la mujer era su Providencia. No solamente curaba las enfermedades del cuerpo, con esa solicitud que era, y no podia menos de ser, timbre de su carácter; curaba tambien las enfermedades del alma con sus consejos, con su dulce palabra, con su buen ejemplo. Cuando se inclinaba sobre el lecho de algun enfermo para darle la medicina, le devolvía la tranquilidad con su sonrisa, con su gracia, con su dulce alegría. Nunca acongojaba ni se acongojaba; nunca se mostraba inquieta; nunca hacia desesperar el ánimo del enfermo.

«Al mismo tiempo parecia su actividad infinita. Se encontraba en todas partes, asistía á todas las obligaciones, y aun le sobraba tiempo para ejercer por sí la espontánea caridad de su alma. Su vida, su alma, eran como un juego purísimo como una llama en que se purificaban muchas vidas y muchas almas. Hablando siempre de Dios, de su infinita misericordia y bondad, sosteniendo á los débiles, aliviando á los afligidos, siendo la Providencia de los menesterosos; llena de energia, de actividad, soñando de un ideal divino, que se traducia en todas sus obras, en todas sus acciones, Angela era como un artista de la caridad; pues la caridad, como si fuera su creacion, resplandecía sobre su frente. Su alma hermosa, hermosísima, su virtud semejante á una estrella sin ocaso, aunque cuidadosamente oculta, resplandecía á los ojos de todo el mundo. No habia mujer del pueblo que no la tuviera por santa; no habia alma elevada que no la viera, desprendida ya de la tierra, vagar en el dorado éter del firmamento, en los arreboles de la

bienaventuranza. Esos séres, virtuosos y buenos son un gran consuelo para el alma, y un gran ejemplo y una enseñanza moral. Cuando se vé en la vida uno de esos séres, no hay duda de la realidad de la virtud. El corazon mas turbado y mas empedenido cede á evidencia, y cree y confiesa que la virtud con todos sus hermosos resplandores existe viva y pura en la tierra.»

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 26 de Setiembre de 1879.

LOS HIPÓCRITAS POLÍTICOS.

En los últimos números de *El Eco* nos hemos ocupado de los *charlatanes* y *embauadores*: ayer dijimos cuatro palabras acerca del deber que impone la prensa al periodista; y hoy vamos á hablar de los *hipócritas políticos*, sin perjuicio de ocuparnos otro dia de los *hipócritas religiosos*.

La hipocresia es un mal que perjudica á las sociedades, y mantiene en ellas el trastorno y la inmoralidad. Y es que el *hipócrita* lo invade todo; desde el taller del honrado artesano, hasta el palacio de los Príncipes: en aquel, para atraerle á sus planes con mentidos halagos, y en éste á fin de obtener un prestigio que concluye por conquistarle el poder en los pueblos.

No busqueis al *hipócrita* entre esas laboriosas multitudes que tienen las manos encallecidas por la herramienta del trabajo; no os causeis tampoco en buscar á aquel *máscara* en las tiendas y almacenes del honrado comerciante, porque allí no se piensa mas que en ganar dinero para el sustento de la familia; tampoco vereis al *hipócrita* entre las clases que ejercen nobles profesiones, porque apenas pueden aquellas disponer del tiempo para consagrarse al estudio.

El *hipócrita* es un ente invisible que cubre su rostro con un antifaz para llevar el engaño allí donde cree que encontrará pedestales que lo levante hasta las cumbres del poderío en que sueña.

Si cree en su ambicion que vistiendo el escapulario de la Virgen del Cármen, puede *hacer fortuna* y tener entrada en los Palacios Episcopales, se convierte en panegirizador de las glorias del monte Carmelo y se presenta ante el mundo muy partidario del *Syllabus*; pero si comprende que por estos medios no le es posible adquirir las posiciones que ansia, en este caso rasga el escapulario, y truena por calles y plazas contra aquel escudo religioso y contra la doctrina del *Syllabus* que predicó antes.

Si el *hipócrita* comprende que al abandonar el escapulario puede *hacer mas for-*

tuna, presentándose ante las masas como muy liberal, en este caso estudia algun trozo de los discursos políticos de Roque Barcia, de Castelar, de Pi y Margall ó de otros; y aleccionado con las doctrinas de éstos, se lanza á la calle, se presenta hecho un *patriota* y empieza una propaganda de República Federal que seduce á los hombres del pueblo que se agrupan á su alrededor para oír las excelencias que predica.

Aquí el *hipócrita* encuentra el colmo de las ambiciones que no pudo satisfacer en la cofradía del Escapulario, porque en estas no engañó á los pícaros *beatos* para que le erigieran el pedestal que deseaba. Halagado con el *hossanna* de las sencillas gentes que palmotean en aplauso de la predicación del *hipócrita*, éste vé cumplidos sus deseos, porque se conquista simpatías que mas tarde lo elevan á los puestos que deseaba en sus ambiciones.

Si una vez en la altura del poder, vé el *hipócrita* que las masas piden el cumplimiento de las promesas que les hizo, y no puede cumplir; entonces procura mantener el pedestal en que descansa, escribiendo cartas en papel engalanado con vistosos sellos y *membretes*, espresando con letra rasgueada el ardiente deseo que le anima por complacer á los amigos y satisfacer sus esperanzas; pero si esto no basta, porque al fin conoce la multitud las *tramas* del *hipócrita*, entonces nuestro hombre, que perdió las simpatías que gozaba entre aquellos que lo habian elevado, cambia de conducta, afecta rectificar sus opiniones; y de defensor de la República Federal que era, desciende hasta el anteaeron del Trono para procurar posicion entre los que habia combatido.

Para dar á conocer al *hipócrita político* hemos elegido los ejemplos que preceden; ejemplos que se encuentran en otros casos sociales, pues los hipócritas segun hemos dicho lo invaden todo para conseguir sus fines.

Si la sociedad en que vivimos no puede estirpar estos *máscaras* que la perturban y causan su malestar, es preciso vivir muy alerta para librarnos de aquellos *zánganos*, que no conocen el patriotismo y solo piensan en el medro personal.

Nosotros creemos que al ocuparnos de este asunto cumplimos con un deber de conciencia.

Al venir al palenque de la prensa ofrecimos á nuestros abonados presentarles la verdad sin falsía. Y si por enseñarla con la sinceridad de nuestro carácter merecemos la reprobacion de algun *hipócrita*, sea así; pero conste siempre que nosotros, hijos del pueblo, no queremos engañar al pueblo; porque para éste deseamos toda suerte de felicidades y que no sea víctima del dolo de tanto *hipócrita* que se aprovecha de su buena fé para alcanzar posiciones que sin ella no hubieran conseguido.

No ignoramos nosotros que hay gentes que se ingieren entre las masas populares para prevenirlas contra los escritos que aparecen en El Eco. Háganlo en buen hora, seguros de que á nosotros ni nos intimidan las propagandas, ni tampoco han da contrariar nuestros propósitos las maquinaciones que se fraguen.

Otro dia nos ocuparemos de los *hipócritas religiosos*, que tambien abundan en nuestros tiempos.

El *Graduador* no se ocupa ayer de ninguno de esos asuntos que hasta aquí for-

maron el tema de sus ruidos. De ello nos felicitamos y felicitamos tambien á nuestro estimado colega.

Ahora esperamos que nos diga el diario posibilista, si quiere debatir con nosotros los asuntos del pozo artesiano que se proyecta por algunos en el *Valle de Busot*. Esto es un asunto de particular general, cuyo debate conviene emprender para averiguar de parte de quien está la razon. Sospechamos que nuestro colega huirá el *bullo*.

Veremos.

La *Provincia* empieza á hacer *pinillos*; y dejando el eterno *Morir tenemos, ya lo sabemos*, del fraile cartujo, empieza en su número de ayer á contestar á los periódicos de la localidad, á defender á la Diputacion de los ataques que dirije á este respetable cuerpo algun periódico de la localidad y á renovar sus propósitos y declaraciones sobre la linea de conducta que sigue respecto á la política en general.

Gracias á Dios que nuestro estimado colega ha colgado los hábitos de *cartujo* para tomar, sin duda, el de *religioso misionero*, á fin de emprender su *predicacion* en contra de todos aquellos que combaten al Gobierno y á las corporaciones que emanan de este.

Nosotros nos damos por ello el parabien, porque asi no dará motivo *La Provincia* á que *El Constitucional*, *El Graduador* y *La Union Democrática*, hablen un dia y otro del mutismo que por espacio de muchos dias ha guardado nuestro estimado cofrade.

Pero en lo que mas acentúa *La Provincia* su *valentía*, es en los asuntos que se refieren á la Administracion económica. ¿Qué diablos habrá entre nuestro colega y esta dependencia? .. Decimos esto, porque no pasa dia sin que nuestro hermano en la prensa se ocupe con punible insistencia del particular referente á las defraudaciones consabidas. Pero si estos escándalos se han discutido sobralamente, ¿para qué tanto hablar de ellas?

En la Administracion Económica ha habido dos empleados que han olvidado sus deberes: el Sr. Rabaza, que es un celoso funcionario, descubrió las defraudaciones que aquellos habian hecho á algunos Ayuntamientos; los culpables están bajo la accion de la ley, y la superioridad ha enviado una visita de inspeccion á la citada dependencia; aquella se ha verificado con gran escrupulosidad; de sus investigaciones resulta que el Sr. Rabaza cumple con celo y honradez el alto cargo que le ha confiado el Gobierno: éste, nos consta, está muy satisfecho de la actividad que despliega el Sr. Jefe Económico para velar por los intereses de la Hacienda y perseguir á los criminales. ¿Qué mas se quiere? ¿Es que *La Provincia*, por razones que desconocemos, habla un dia y otro de aquella dependencia, para causar ruido y servir los proyectos que puede abrigar algun enemigo personal ó político del Sr. Rabaza? Pues si es esto, no olvide nuestro cofrade que nada conseguirá, porque los habitantes de esta capital y su provincia, parece que han descubierto la *hilaza*, y en el Ministerio de Hacienda, á donde sabemos que se remite *La Provincia*, no se concede importancia á lo que dice este diario referente á la Administracion Económica, porque juzgan apasionados y destituidos de fundamento los escritos que publica; llamando la atencion que, siendo aquel un diario ministerial, combatía como lo hace á los funcionarios públicos que merecen la confianza de sus superiores.

Nosotros sentimos que *La Provincia* hable tanto de una dependencia del Estado, á quien debiera defender; porque, lo repetimos, gozan su Jefe y demás funcionarios de la confianza de la Superioridad. Y lo sentimos tanto mas, cuanto porque nuestro cofrade está ofreciendo con su inconveniente conducta, un triste espectáculo ante los periódicos de la oposicion, que esperan cualquier motivo, por insignificante que sea, para atacar á las corporaciones y á los funcionarios públicos.

Y puesto que *La Provincia*, al hablar un dia y otro de las defraudaciones de la Ad-

ministracion Económica, nos pone en el caso de salir á la defensa de esta dependencia, prometemos á nuestro colega que mañana nos ocuparemos ampliamente de aquellos lamentables asuntos que tanto *preocupan* al cofrade; pero lo haremos de una manera estensa para que nuestros lectores sepan una vez más, cuan injustificadas son las censuras que se dirigen al dignísimo Jefe que está al frente de las citadas oficinas.

Los que han leído lo que nosotros hemos dicho referente á la insistencia con que habla *El Graduador* de *barrones*, *conos*, *chalet* y demás asuntos que han concluido porque el público les dé el nombre de *manías* del diario posibilista, y pasen la vista por un escrito que publicó ayer, titulado *Consecuencias de la temeridad*, no podrán menos de confesar que el colega está injusto al creer que nosotros huimos la discusion.

Esto, si lo digera otro periódico, lo tomaríamos en serio; pero diciéndolo *El Graduador*, tomamos la pluma, y al pié de su artículo escribimos: Visto, *archivese*. No cabe otro procedimiento.

En el tren-correo de ayer llegó á esta capital el Sr. D. Ricardo Puente y Brañas, dignísimo Gobernador de la provincia. S. S. fué recibido en la estacion del ferro-carril por algunos diputados provinciales, individuos del Ayuntamiento y por otras personas de esta ciudad.

Repetimos que hasta ahora no ha manifestado otro propietario que el que digimos ayer, su propósito de aumentar el alquiler de alguna escuela pública, al menos oficialmente.

Como la comunicacion, *no instancia*, en que se manifestaba esta decision, no era sino un *aviso* como decia el comunicante, y se pedía el acuse de recibo, la Alcaldia contestó y el Ayuntamiento nada tiene que resolver por ahora. Lo hará si se entabla el juicio de deshaucio ú otro procedimiento en forma legal.

Y basta ya de este asunto para que *El Constitucional* quede satisfecho.

Refiriéndose *La Union Democrática* de ayer á la opinion de *El Graduador* que, afectando desconocer el análisis que se ha hecho de las aguas de *Casa-Blanca*, dijo que las del *Remedio* son inferiores á aquellas, repite su *estribillo* de que tiene Alicante otra esperanza defraudada.

Pues si tanto vale para el colega democrático la opinion del diario posibilista, que acepte tambien la deduccion de un suelto que aquel publicó hace dos dias para desprestigiar las aguas del *Remedio*, sin contar que á quien lastimó con su *ceguera* fué á las aguas del mar que destila la máquina Normandy.

Dijo, pues, *El Graduador* del último miércoles, que las aguas del *Remedio* eran peores que las de *Casa-Blanca* porque contenian menos cantidad de aire por litro. Partiendo de este supuesto deben ser de peor calidad las destiladas por la máquina Normandy, pues tienen menos aire que las del *Remedio*. ¿Acepta nuestro colega posibilista esta deduccion?

Nosotros, que procuramos ser imparciales en todos los incidentes que debatimos, no hemos de ser ahora tan crueles que nos cebemos en estos errores para probar la ligereza con que *El Graduador* trata las cuestiones de aguas; y á fuer de sinceros y leales, diremos á éste que, si en vez de fijarse en la cantidad de aire, lo hubiera hecho en la de sustancias fijas que tienen unas y otras aguas, ciertamente que no hubiera sentado una afirmacion que prueba una ligereza ó su incompetencia en la materia.

Y dirigiéndonos ahora á *La Union Democrática*, solo nos cumple decirle que no sea fácil en acariciar opiniones ajenas, pues ya vé el fundamento que tienen.

El gobierno recibió anteayer un telegrama del gobernador general de la Isla de Cuba, en el que se participa que el coronel Pin persiguió sin

descanso á la partida derrotada en Mayarí cogiéndole armamento y 45 prisioneros.

Después del combate, se han presentado la mayor parte de los hombres de color del poblado que se habían unido á la partida.

En Guantánamo se han presentado 66 hombres con armas y municiones. Han vuelto las dotaciones de los ingenios San Miguel y Luisa que se habían fugado.

El espíritu público en Holguín sigue animadísimo en favor de los intereses de España. Trescientos naturales de esta población se han alistado en las filas del ejército para combatir á los insurrectos.

También se han presentado y han vuelto á sus trabajos ocho negros armados procedentes del ingenio de Santa Isabel y cinco de las Yaguas.

Un periódico francés ocupándose de la política y de los partidos españoles, dice, á propósito de rumores de conspiraciones y planes revolucionarios:

«Los agitadores de que se trata, se lisonjean con la esperanza de obtener el apoyo que suponen ofrecido para sus intentos del general Serrano. Pero nosotros sabemos que este general acaba de cambiarse cartas muy afectuosas con el presidente del Consejo de Ministros de España, que ha hecho nombrar al hijo de aquel agregado militar de España en la embajada de Londres.»

El cónsul de España en Alejandría, enterado de noticias que circulaban sobre desarrollo del cólera en Constantinopla, de la peste en Kermahah y de una epidemia contagiosa en Malta; ha remitido al gobierno la comunicacion que le ha sido dirigida por el delegado sanitario, desmintiendo aquellos rumores,

SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid.

Ya se conoce el resultado de la cosecha de cereales en los principales estados del mundo:

En Francia, desigual y escasa.

En Inglaterra, mala cosecha para todos los cereales, y será preciso pedir considerables cantidades á la importacion.

En Austria, la cosecha es bastante buena en trigo avena y patatas.

En Italia resulta un déficit considerable en todas las clases de cereales, trigo, maiz y cebada principalmente, y tendrán los italianos que comprar mucho.

Las provincias danubianas y Turquía tienen una excelente cosecha, ámpliamente superior á la de 1878.

En Rusia, excelente cosecha, sobre todo en las provincias meridionales; trigos y cebadas muy abundantes.

En España, cosecha pasadera, aunque muy desigualmente repartida en sus diversas regiones.

En los Estados Unidos cosecha grandísima de cereales; trigos soberbios y de buena calidad.

En resumen: Italia, Inglaterra, Francia y España tendrán que pedir trigos á los demás países. Rusia, Turquía, las provincias danubianas y sobre todo los Estados Unidos de América podrán satisfacer las necesidades de los países cuyas cosechas han sido más ó menos escasas.

—El Figaro se hace eco de una noticia cuya responsabilidad dejamos al estimado colega.

Segun él, hace pocos meses el príncipe imperial de Alemania, hablando de la guerra ruso-turca, maltrató en sus apreciaciones á los generales rusos, pero sobre todo al czarowitch, cuya incapacidad censuró muy duramente. El heredero de la corona de Rusia mandó un cartel de desafío al de Alemania, y ha sido preciso no tan solo la intervencion de ambos gobiernos, sino la accion directa é inmediata de los soberanos padres de ambos príncipes, para evitar el duelo. La reconciliacion se ha hecho, pero el príncipe de Bismarck, que tiene empeño en desvanecer los errores propalados por la prensa respecto de sus propósitos hacia Rusia, ha solicitado de la corte de San Petersburgo que el czarowitch á su regreso de Copenhague pase por Berlin, donde podrá presenciar el afectuoso y cordial recibimiento que la corte le hará.

El gabinete de San Petersburgo ha accedido y ha enviado á Copenhague al príncipe Orloff, amigo de toda confianza del czarowitch, para persuadirle que haga el viaje á Berlin.

—El moro ejecutado en Tetuan por el asesinato del súbdito español Sr. Liaño, se llamaba Mohammed Corres, y pertenecía á la tribu de Benider.

De sus dos compañeros complicados en el mismo asesinato, uno murió en una refriega con

el Xej de Benider y el otro ha fallecido de muerte natural.

La ejecucion de Mohammed, es la primera que ha tenido lugar por haber dado muerte un moro á un cristiano.

—Sabemos de una manera indudable que ha sido nombrado alcalde del serrallo moro Jache-Mohamet-Ennadí. Este nombramiento, aunque al parecer interino, se confirmará en propiedad, y no está demás recordar: quien corresponde que este alcaide desempeñe el mismo cargo en marzo del año último, durante cuya dominacion se cometieron robos protegidos por él en nuestro campo exterior á mano armada y á retaguardia de nuestras fortificaciones, habiendo secuestrado el mismo Mohamet, casi á las puertas de Ceuta, cuatro caballerías.

Este nombramiento es tanto más significativo, cuanto que Mohamet-Ennadí es enemigo de España y fanático contra nuestra influencia y nuestros intereses. En confirmacion de estos hechos, sabemos que obra un espediente en el ministerio de la Guerra, que fácilmente puede consultarse.

—Como algunos periódicos no parecen darse por satisfechos con la ejecucion en Tetuan del asesino del súbdito español Sr. Liaño, considerando este hecho como de escasa reparacion á la ofensa que España recibió al cometerse el crimen, debemos recordar que el gobierno marroquí mandó apalearse públicamente al jefe y soldados de guardia en el lazareto en el dia en que tuvo lugar el atropello, y concedió una considerable indemnizacion á la familia de nuestro compatriota.

Despachos Telegráficos.

París, 23.—Segun noticias de Londres, se considera allí como cosa resuelta el proyecto de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y Austria contra Rusia.

Perpiñan, 23.—En las fiestas que han tenido lugar en esta ciudad, el diputado Escarguel ha brindado á la salud de los numerosos españoles que habian acudido á presenciar la inauguracion de la estatua de Arago.

Dieppe, 23.—La entrevista del Sr. Waddington y de lord Salisbury en esta ciudad, ha dado por resultado un acuerdo completo de estos dos ministros á propósito de las cuestiones de Grecia y Egipto.

Londres, 23.—Segun el Standard de hoy, el conde de Andrasy ha declarado que el emperador de Austria está dispuesto á hacer una alianza ofensiva y defensiva con Alemania.

El príncipe de Bismarck ha declarado, por su parte, que el emperador de Alemania tenia las mismas disposiciones.

San Ildefonso, 23.—Se ha recibido un despacho de Viena anunciando la llegada del emperador de Austria y añadiendo que ahora es cuando ha comenzado á tratarse del ceremonial que ha de observar la embajada española encargada de pedir la mano de la archiduquesa Cristina.

Monbeliard (Vosges), 24.—El ministro del Interior ha visitado las alturas fortificadas de Lomont.

Después de anunciar que se despojaba de su carácter de ministro dijo: «queremos la paz y nada más que la paz; pero si alguien quisiese otra cosa estamos preparados á todo.»

Bucharest, 24.—La Cámara de diputados ha rechazado por 102 votos contra 28, un proyecto de ley proponiendo que la Constitucion del Estado no se modificase.

La mayoría de la Cámara ha rechazado por 75 votos contra 53, un proyecto de ley concediendo la naturalizacion individual.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.

Laud María Concepcion de los Angeles, patron, Quesada, de Torrevieja, con sal.

Vapor La Felguera, c. Gil, de Cartagena, con efectos.

Laud San Antonio, p. Espuch, de Santa Pola, con cebada.

Brik. Bark sueco Laperior, c. Sason, de Gesle, con madera.

Laud San Estevan, p. Simon, de Valencia, con lastre.

DESPACHADOS.

Vapor Solís, c. Albizuré, para Barcelona, con efectos.

Vapor La Felguera, c. Gil, para Barcelona, con efectos.

Balandra Juanita, c. Felip, para Adra, con efectos.

Laud Mercedes, p. Lloret, para Altea, con lastre.

Laud Virgen del Carmen, p. Seguí, para Ibiza, con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Cipriano mártir y Santa Justina virgen y mártir.

Nació San Cipriano en Antioquia de Siria, de una familia distinguida por su nobleza, por sus riquezas, por su reputacion, pero sobre todo por su ciega adhesion á todas las supersticiones del gentilismo. Sus padres le dedicaron á las ciencias de los sacrificios, de la astrología judiciaria, de los encantamientos y de la magia. Muy resuelto á no ignorar secreto alguno de cuantos pudiese adquirir en la escuela de los astrólogos de los hechiceros, de los adivinos, pasó á Atenas, á Argos, á Frigia á Egipto y á la India, y en todas partes fué reconocido por el mago mas hábil de toda la Grecia.

Después de todas aquellas excursiones, Cipriano se retiró á Antioquia. Habia en la misma ciudad una doncella llamada Justina, hija de padres gentiles, y habiendo un dia oido los sermones de Praylio, diácono de Antioquia, se convirtió al cristianismo en compañía de sus padres.

Un jóven llamado Agladio estaba ciegamente prendado de la belleza de Justina y habia formado en su corazon una violentísima pasion, pero nada pudo conseguir de la jóven y entonces se valió de Cipriano teniendo por ciertos sus mágicos hechizos. Abrasado en igual ó en mayor lascivo fuego por Justina, Cipriano lleno de indignacion, se volvió colérico contra el demonio y le dijo: Pues, que, ¿es tan limitado tu poder, que no le tienes para rendir á una tierna doncella? No le tengo, pues la señal de la cruz que Justina hace continuamente me pone en precipitada fuga. Pues no quiero creer en tus prestigios, replicó Cipriano; renuncio tus sortilegios, y espero que desde este mismo punto el Dios de Justina será tambien el mio.

Se convirtió al cristianismo, y Antimo Obispo de Antioquia le administró el bautismo, y después recibió el martirio juntamente con Justina en tiempo de Diocleciano.

La iglesia reza de San José de Cupertino, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María á los horas de costumbre los oficios ordinarios.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ENFERMOS existentes en la mañana de ayer en el Hospital provincial de San Juan de Dios:

Hombres	51
Mujeres	38
Niños	22
Niñas	26

Total 137

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres	86
Mujeres	74
Niños	184
Niñas	106
Refugiadas	7
Párvulos	44

Total 501

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 25 de Setiembre de 1879.

Barómetro	761,67
Termómetro	26,2
Viento	N.E.—Calma.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	31,6
Id. mínima durante la noche	17,6
Irradiacion nocturna	»
Evaporacion en milímetros	4,29

Establecimiento tipográfico de Reus.

ANUNCIOS.

A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 14.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

Don Wenceslao Alted y Jornet

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de Ayuntamientos.

Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas.

Encargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho, Argensola, 9, Alicante.

A los señores propietarios.

TRABAJO ECONOMICO.

Se estucan toda clase de habitaciones, advirtiéndole que se pueden lavar no perdiendo el brillo ni mucho menos la solidez, produciendo los buenos resultados en los dormitorios que son los que particularmente se ensucian, tambien se estucan columnas y moldurage, imitando estos á la marmoracion. El precio es de diez reales en adelante, métró superficial.

Domicilio del artista, Bazan, 2, ANTONIO CAMPOS.

Nota.—Se suplica el aviso al mismo antes del revoque de las habitaciones para su preparacion.

EL ROMANCERO DE LA SANTA FAZ

ó sea historia en verso

de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio de Santa Verónica,

situado en la huerta de Alicante,

con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernacion de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PSETAS.

DECANATO DE PROCURADORES

DE

ALICANTE.

A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernacion y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 25 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningun centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justifique serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaido en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocacion y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposicion al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, degrassadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administracion Economica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administracion les está confiada, deben valerse para la gestion de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha expresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustin, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

Abanicos Japoneses.

Los hay desde 25 céntimos de real hasta 30 reales uno, en el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26.

LICOR DE BREA

PREPARADO POR

DON JOSÉ SOLER

FARMACÉUTICO.

Doctor en Ciencias, Catedrático de Física y Química del Instituto de Alicante, etc., etc.

La brea ó alquitran se obtiene de la combustion lenta é imperfecta de las maderas El Alquitran de pino contiene una porcion de principios acres y ácidos, y desde inmemorial se pone en medicina, aunque las formas con que se administraba producian medicamentos de comasion muy variable. A beneficio de una sustancia alcalina se ha conseguido concentrar en pequeño volumen todos los principios activos del alquitran, produciéndose el licor de brea que puede dar medicamentos de composicion siempre análoga. Todo el mérito estriba en la eleccion de una buena brea medical, pues no todas las que en el comercio se llaman breas, son medicinales.

USOS.—Para Bebidas. Una cucharada por vaso de agua bebida á todo pasto, cura las toses, catarros resfriados, constipaciones, afonías, dolores de garganta, tisis laringea y pulmonar, bronquitis, irritaciones de pecho, dispepsias, catarro de la vegiga.

En loion. El licor puro ó diluido en poca agua, para las afecciones de la piel, picazones, enfermedades del cuero cabelludo, diviesos y furúnculos.

En inyeccion. Una parte de licor y cuatro de agua, para las pérdidas antiguas ó recientes y catarros de la vegiga.

En baos. Colocado el licor en una vasija y ésta sobre el fuego, se respira el vapor, en las anirgítis, fecciones de los bronquios, catarro y tisis pulmonar y pérdidas de la voz.

ABANICOS.

De las mas acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, 26, un completo y variado sortido de lo más moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábricas á precios muy arreglados para todas clases.

FARMACIA

DE

RODRIGUEZ HERNANDEZ,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

Hunyadi Janos,

DE

Budapest, (Hungria.)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Presentius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22: Alicante.

Gran depósito de camas de hierro, maqueadas de lo más nuevo y elegante que en este género se fabrica en Inglaterra.—D. José Maria Parreño, calle Mayor, 26.

Jarabe de quina ferruginoso

TOR EL FARMACÉUTICO

D. J. CÁRLOS BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE,

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difiles, desarreglos del ménstruo; reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

PERFUMERIA

De las mas acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, un completo y variado sortido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos correspondientes á este ramo.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio, 4 y 10 reales frasco.